

## Gemeinsame Erklärung

## Der Dialog Zukunft Heilbronn-Franken

Wir, die vier Initiatoren Audi AG, IHK Heilbronn-Franken, proRegion Heilbronn-Franken e. V. und Wirtschaftsregion Heilbronn-Franken GmbH, geben die Gründung des Dialogs Zukunft Heilbronn-Franken bekannt.

Unsere Region befindet sich bereits mitten in einem Transformationsprozess, in dem es von entscheidender Bedeutung ist, aktiv die Zukunft mitzugestalten. Daher haben wir den Entschluss gefasst, einen Lernprozess für die Gestalter der Zukunft einzuleiten.

In den kommenden Jahren werden wir uns in drei Zukunftsfeldern auf spannende Expeditionen begeben, um die Ökosysteme von morgen zu erkunden. Diese Zukunftsfelder sind:

Künstliche Intelligenz (KI): Wir sehen in der KI eine treibende Kraft für Innovation und Wachstum in Unternehmen. Maschinelles Lernen, Automatisierung von Prozessen und die Entwicklung neuer Anwendungen sind Schlüsselbereiche, in denen wir unsere Region voranbringen können.

Government Technology (GovTech): Die Digitalisierung der öffentlichen Verwaltung ist von entscheidender Bedeutung, um bürokratische Hürden abzubauen und maßgeschneiderte Dienstleistungen für Unternehmen anzubieten. Wir sind fest entschlossen, die digitale Transformation voranzutreiben.

Wasserstoff (H2): Als saubere Energiequelle hat Wasserstoff das Potenzial, unsere Abhängigkeit von fossilen Brennstoffen zu reduzieren und die CO2-Emissionen zu senken. Wir wollen die Wasserstofftechnologie in unserer Region vorantreiben.

Wir sind davon überzeugt, dass in diesen Bereichen großes Potenzial liegt, um unsere Region voranzubringen und zukunftsorientierte Lösungen zu entwickeln.

Unser Fokus liegt darauf, Teilnehmer zu befähigen, zu vernetzen und zu motivieren. Durch unsere Expeditionen möchten wir Akteure und Teilnehmer dazu ermutigen, konkrete Maßnahmen zu ergreifen und die Zukunft aktiv mitzugestalten. Wir wollen sicherstellen, dass alle Akteure abgestimmt an gemeinsamen Zielen arbeiten, um Redundanzen zu vermeiden und Synergien bestmöglich zu nutzen.

Jeder, der Interesse hat, ist herzlich eingeladen und ermutigt, sich auf regionaler, nationaler oder internationaler Ebene zu beteiligen und sich mit anderen zu vernetzen. Wir glauben fest daran, dass Eigeninitiative und Gemeinschaftssinn entscheidend sind, um Veränderungen herbeizuführen und eine nachhaltige Zukunft zu schaffen.



Der Dialog Zukunft ist ein offenes und inklusives Projekt, bei dem freiwillige Teilnahme und ehrenamtliches Engagement im Vordergrund stehen. Wir sind der festen Überzeugung, dass wir nur gemeinsam Großes erreichen können.

Wir sind voller Enthusiasmus und Entschlossenheit, den Dialog Zukunft voranzubringen. Durch den Austausch und die Zusammenarbeit möchten wir eine starke Basis schaffen, um die Herausforderungen der Zukunft erfolgreich zu meistern.

Heilbronn-Franken, 19. Oktober 2023

Fred Schulze Werkleiter Audi AG

Kirsten Hirschmann Präsidentin

IHK Heilbronn-Franken

Friedlinde Gurr-Hirsch

1. Vorsitzende
proRegion Heilbronn-Franken e. V.

Harry Mergel Vorsitzender Wirtschaftsregion Heilbronn-Franken GmbH Elke Döring

Hauptgeschäftsführerin IHK Heilbronn-Franken

Dr. Rudolf Luz

2. Vorsitzender
proRegion Heilbronn-Franken e. V.

Dr. Andreas Schumm Geschäftsführer

Wirtschaftsregion Heilbronn-Franken GmbH